
 

 

 

 

 

 

 

 

  
                      
                                   
 
 

 
 

 

 

 
地域とともにある学校づくりに向けて 

校長 馬場 智哉 

 
 本格的な夏の訪れを感じる日も多くなり、水泳の民間委託による水泳の学習も始まりま
した。児童は、施設のコーチの指導を受けながら楽しそうに学習に取り組んでいます。 

さて、６月６日(木)に八王子中学校にて与野西北八王子学校区学校運営協議会が行われ
ました。学校運営協議会とは、地域住民等が学校運営の当事者となって、地域・家庭・学
校が力を合わせて学校の運営に取り組み、「地域とともにある学校」への転換を図る、法令
に基づいた仕組みです。 

学校運営協議会には、主な役割として、「校長が作成する学校運営の基本方針を承認する」
「学校運営に関する意見を教育委員会又は校長に述べることができる」「教職員の任用に関
して、教育委員会規則に定める事項について、教育委員会に意見を述べることができる」
の３つがあります。 

今回の学校運営協議会では、与野西北小学校と八王子中学校グループに分かれて、それ

ぞれの学校が抱える課題の解決に向けた方策について熟議(※)を行いました。 

※熟議：学校職員や保護者、地域の方等、学校に関わる様々な立場の方が集まり、地域
や学校の課題を共有し、互いの立場や役割への理解を深め、課題を解決してい
くために、自分に何ができるかを考えること。 

 本校の課題として熟議をしていただいたのが、「①コミュニケーション力や人間関係の基
盤となる挨拶の活性化」「②児童の登下校の安全確保」の２点です。 

児童の登下校の安全確保に向けては、学校でも朝会や各学級等での指導に加えて、交通
安全教室や自転車運転免許講習等、安全指導を計画的に実施しております。しかしながら、
先日も地域の方より「下校時に、縁石の上を歩いている児童、３列に並んで車道を歩いて
いる児童がいて、とても危なくて困っている」との相談を受けており、家庭・地域・学校
の三者が一体となっての日常的な見守りと指導の必要性を感じているところです。 

 熟議では、「名札を着用し、地域の方に対する挨拶を活性化させる 
こと」「夕方の市の放送に合わせて地域の方々から玄関先に出ていた 
だき、児童の下校を見守っていただくこと」等の案が出されました。 
具現化に向けては、地域ぐるみの協働意識が不可欠です。子どもは 
学校で学び、家庭で躾けられ、地域で学ぶという言葉があります。 
地域の宝である児童の健全育成に向けて、引き続きご支援・御協力 
をお願い申し上げます。 
 
 １学期も残すところ、一か月となりました。７月の登校日数は１４日間です。学習面や
生活面のまとめの時期として有意義な時間を過ごし、気持ちよく夏休みに入ることができ
るように、励ましの言葉かけをお願いいたします。 

【学校教育目標】 ◇みんなと協力する子（徳育） ◇自分の力で考える子（知育） 

◇心身ともに健康な子（体育） ◇人との関わりを大切にする子（響育） 

【学校経営方針】 みんなでつくる みんなの与野西北小学校 

【児童会スローガン】 せ・い・ほ・く だ・い・す・き 
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年間の生活目標：気持ちのよい あいさつをしよう 
ろう下は 右側を しずかに歩こう 

７月の生活目標：時間を守ろう 

安全点検の結果：６月の安全点検の結果、異状ありませんでした。 

 

【校長室より①】 

６月９日(日)に与野西北小学校を会場にして避難所運営訓練 

が行われました。地域の方々が有事の際の対応について、情報 

班や食料班等のグループに分かれて確認してくださいました。 

先日は石川県で震度５の地震がありました。本年度に入り本校 

では、地震発生時の避難訓練や竜巻発生時のシェルターづくり 

訓練を行い、児童には、自然災害はいつどこで起きるかわからないということを繰り返

し伝えています。御家庭でも自然災害発生時に落ち着いて行動することができるように、

対応の仕方等について話し合われてみてください。 

【校長室より②】 

勤務時間後、校長室の横から職員の声が聞こえてきます。「基 

礎基本の時間をうまく使うことはできないだろうか」「どこまで 

できるようにすればいいだろうか」、児童のＩＣＴ活用スキルの 

向上にむけて、職員数名で熱心に話し合っていました。 

また、６月１７日(月)は、職員が主体となってＩＣＴ研修が行 

われました。ＩＣＴの実践事例を紹介した後、先行実践してい 

る職員から活用方法等の説明を受けました。授業でどのように 

活用すればよいのかイメージしながら、真剣な表情で話を聞い 

ていました。児童のためにより良い授業づくりをしていきたい 

という姿勢に頼もしさを感じる研修となりました。 

【校長室より③】 

 ６月１４日(金)の昼休み、縦割り活動のレクが行われました。 

１年生から６年生までの異学年グループごとに、椅子取りゲーム 

やクイズ、じゃんけん列車などをして楽しいひと時を過ごしまし 

た。みんな楽しそうに活動をしていましたが、高学年児童の低学 

年児童が楽しく活動できているか気を配りながら活動している様 

子がとても印象的でした。 

【校長室より④】 

 本年度も「放課後チャレンジスクール」「土曜チャレンジスク 

ール」が始まりました。地域の方との触れ合いを通して、普段の 

学校生活ではできない体験や運動を楽しんでいます。地域の方も 

温かく子ども達を包み込んでくださりながら、有意義な時間を創 

り上げてくださっています。スタッフの皆様、本校児童のために 

御尽力いただいておりますことに、改めて感謝申し上げます。 

 


